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Ata da 46ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 14 (quatorze) dias do mês 

de dezembro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 46ª (quadragésima sexta) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima 

oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 922/2021, de 9/12/2021, 

solicitando a retirada do projeto de lei 5812/2021 que “instituí o Fundo Municipal do Trabalho”; ofício 

926/2021, de 13/12/2021, referente ao ofício 344/2021 e a indicação 262/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 16823/2021 e informando que a pavimentação da Rua Manuel Ribas já foi 

licitada e o contrato já foi assinado, restando apenas a liberação da Caixa para dar a ordem de serviço; 

ofício 928/2021, de 14/12/2021, solicitando a indicação de três membros da Câmara Municipal para 

compor grupo de trabalho para análise do processo regularizador da SANEPAR até o dia 27/12/2021; 

ofício 929/2021, de 14/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5815/2021 que 

“autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 307.700,69”; ofício 930/2021, de 

14/12/2021, referente ao ofício 368/2021 e a indicação 280/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 18197/2021 e informando que existe estudo em andamento pelo DER para adequação 

do trecho da PR – 151 próximo à Rua Padre Anchieta; ofício 931/2021, de 14/12/2021, referente ao 

ofício 396/2021 e requerimento 141/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

19471/2021 e informando que o Município não possuí matrícula do terreno da ESF do Rocio II, 

somente a declaração de ocupação e posse  pacífica e regular do imóvel, que a obra foi custeada 

parcialmente pelo Município com contrapartida de R$ 268.598,40 e parcialmente com recursos no 

valor de R$ 408.000,00 do Ministério da Saúde, no âmbito do PAC2, e que a ordenadora da despesa 

foi a senhora Dulcenéia Ruth Mansaneira de Freitas; ofício 932/2021, de 14/12/2021, referente ao 

ofício 290/2021 e a indicação 231/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 14234/2021 

e informando que a operação tapa-buracos na Rua Antônio Viana foi executada em novembro de 

2021; ofício 933/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 315/2021 e a indicação 249/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 15656/2021 e informando que a adequação da Rua 

Cel. Alípio do Nascimento está prevista para ser realizada na segunda quinzena de janeiro de 2022, 

devido à necessidade de manutenção na usina de asfalto; ofício 934/2021, de 14/12/2021, referente ao 

ofício 365/2021 e a indicação 273/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 18193/2021 

e informando que o serviço de tapa-buracos na Rua Cel. Ottoni Ferreira Maciel foi executado; ofício 

935/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 398/2021 e a indicação 290/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 19470/2021 e informando que a adequação da estrada da localidade de 

Pinheiral de Baixo, próxima a propriedade de Ivo Alfredo, será realizada na medida do possível; ofício 

936/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 398/2021 e a indicação 288/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 19468/2021 e informando que o patrolamento da estrada que inicia na BR 

– 277 e termina nas empresas Climapel e Hutamaki em Pugas de Cima será realizado em novembro 

ou dezembro; ofício 937/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 371/2021 e a indicação 283/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 18606/2021 e informando que o pedido para 

destinação de pedras ao secador de cereais da família Barausse será atendido na medida do possível; 

ofício 938/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 365/2021 e a indicação 276/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 18190/2021 e informando que a operação tapa-buracos na Rua Pe. 

Fernando Guarda foi realizada em 25/11/2021; ofício 939/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 

320/2021 e a indicação 252/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 15993/2021 e 

informando que a recuperação do bueiro próximo a propriedade de Fernando Kampa está sendo 

executada; ofício 940/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 298/2021 e a indicação 233/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 14546/2021 e informando que a pavimentação 

asfáltica da Travessa João Maria Ramos foi realizada; ofício 941/2021, de 14/12/2021, referente ao 

ofício 157/2021 e a indicação 158/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 7519/2021 

e informando que a pintura da faixa de pedestres em frente à ITESAPAR foi realizada em julho de 
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2021; ofício 942/2021, de 14/12/2021, referente ao ofício 144/2021 e a indicação 143/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 7128/2021 e informando que a recuperação da 

estrada que dá acesso à ETA da SANEPAR foi realizada em 10/12/2021; e ofício 943/2021, de 

14/12/2021, referente ao ofício 146/2021 e a indicação 138/202, encaminhando cópia do processo 

administrativo 7120/2021 e informando que a complementação da colocação de redutor de velocidade 

na Rua Emílio Mehl foi realizada em novembro de 2021. Da senhora Márcia Muchinski, Secretária 

Municipal de Educação, ofício 134/2021, de 14/12/2021, informando sobre a realização de audiência 

pública no dia 20/12/2021, às 13h30min, no salão da Secretaria, para avaliação e monitoramento das 

metas e estratégias do Plano Municipal de Educação. Do excelentíssimo senhor Antonio Carlos 

Nervino, Promotor de Justiça, ofício 361/2021, de 9/12/2021, informando que não pode estar presente 

na reunião que discutiu a elevação da Comarca de Palmeira devido à participação em audiências 

judicias. Da senhora Fabiola Regina Barbosa Godoy, oficial de Promotoria, comunicado informando 

a instauração de inquérito civil referente a possíveis irregularidades na desapropriação dos imóveis 

com matrículas 16538, 16539, 16540 e 16541. Da CCLJR e CEOFF requerimento 148/2021, 

solicitando prazo de 15 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5793/2021 e ao projeto de lei 

complementar 30/2021. Do Vereador Vane indicação 294/2021 ao Prefeito Municipal, solicitando que 

em conjunto com Secretaria Municipal de Saúde disponibilize local adequado para instalação da base 

própria do SAMU. Da CCLJR pareceres aos projetos de lei 5794, 5811, 5813 e 5814/2021. Da CEOFF 

parecer ao projeto de lei 5811/2021. Da CECBESMA pareceres aos projetos de lei 5811, 5813 e 

5814/2021. Da CUOP parecer ao projeto de lei 5794/2021. Concluída a matéria do expediente o 

senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se 

inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Lucas 

dos Santos se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “UBS”. Cumprimentou o senhor 

Presidente, colegas Vereadores, público presente e internautas que acompanham a sessão. Registrou 

a sua alegria com a inauguração da ESF Alice Roskosz Mores em Vieiras, no dia 3/12, que atenderá 

cerca de 1500 pessoas da região com conforto e comodidade. Disse que é necessário esclarecer alguns 

apontamentos feitos em tribuna pelo Vereador Vaguinho na sessão anterior. Que ficou surpreso com 

o teor da fala de que a Deputada Aline se apropriou de uma situação que não era dela. Que por 

conhecer a Deputada e saber de sua idoneidade e dedicação, sabia que algo estava errado, porém, por 

ter sido pego de surpresa e por uma questão de responsabilidade e ética, preferiu se calar na 

oportunidade e buscar a verdade dos acontecimentos. Relatou que o Deputado Toninho, através de 

um vídeo, informou que fez uma solicitação de recursos em 2017 junto ao Ministério da Saúde para a 

construção da ESF, entretanto, a mesma não foi efetivada e ficou parada até 11/4/2019. Que o ex-

Prefeito Edir procurou a Deputada Aline em 2019, informando sobre dois pedidos importantes para 

Palmeira, a reforma de uma UBS e a construção de outra, que estavam paradas desde 2017 e 

precisavam da liberação de recursos para pagamento e execução, tendo protocolado junto ao gabinete 

da Parlamentar o ofício 44/2019, de 11/4/2019. Realizou a leitura do documento na íntegra e distribuiu 

cópias aos Vereadores. Disse que em posse do pedido e sem saber que se tratava de solicitação de 

outro Parlamentar, a Deputada agendou audiência com o Ministro Onyx Lorenzoni, na época Chefe 

da Casa Civil e responsável pela liberação de recursos inscritos em resto a pagar, e protocolou o ofício 

36/2019, de 23/5/2019, pedindo a liberação dos recursos. Realizou a leitura no documento na íntegra. 

Relatou que em 4/7/2019 a Deputada Aline realizou audiência com o Ministro da Saúde da época Luiz 

Henrique Mandetta e sua equipe, reforçando os pedidos para priorização desses pagamentos, tendo 

sido constatada a necessidade de ajustar as propostas no sistema, o que foi informado ao ex-Prefeito 

Edir pela assessoria da Deputada por meio de áudio. Que após o saneamento e atualização das 

propostas a obra de construção foi paga em 26/7/2019 e a reforma em 16/8/2019. Salientou que essas 

informações foram buscadas junto à assessoria da Deputada e em consulta as propostas foi verificado 

que elas não foram direcionadas por emenda parlamentar individual, como informado pelo Vereador 

Vaguinho em seu pronunciamento, mas sim como recursos de programação do Ministério. Disse que 

a Deputada Aline atendeu prontamente o pedido do ex-Prefeito Edir, o qual esteve em Brasília com a 

equipe da Deputada e nunca relatou que as demandas eram de outro Parlamentar. Que o mesmo 

demonstrou sua preocupação em perder os recursos, mas com a intervenção e força política da 

Deputada Aline eles foram disponibilizados e as obras concretizadas. Expressou que é importante 

reconhecer o trabalho e amizade do Deputado Toninho com o Município, mas também que as 

informações repassadas pelo Vereador Vaguinho foram parciais, não contendo os fatos ocorridos e 
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questionando a conduta da Vice-Líder do Governo no Congresso. Disse que não resta dúvidas de que 

a Presidente da Comissão de Agricultura atendeu prontamente o apelo do Prefeito da época, visando 

solucionar a necessidade do Município e liberando os recursos. Que tem em mãos toda a 

contextualização sobre as obras e tudo o que foi relatado, comprovando a verdade dos fatos. 

Agradeceu a assessoria da Deputada e deixou disponível para a imprensa a documentação. Destacou 

que os R$ 294.302,00 referentes à UBS de Santa Rosa foram pagos com o apoio e cunho político da 

Deputada. Disse que fará pouco uso da tribuna, mas quando fizer será para esclarecer fatos com base 

em documentos, sempre com ética, prezando pela verdade e transparência para com a população. 

Registrou que em 8/12/2021 ocorreu em Brasília a solenidade de premiação dos melhores 

Parlamentares do Congresso Nacional em 2021, tendo a Deputada Aline sido destaque como uma das 

melhores Deputadas e constado na 34ª posição dos Parlamentares com maior relevância no país. Que 

a Deputada recebeu a Medalha Mérito Tamandaré da Marinha pela excelência dos trabalhos 

realizados, é a primeira mulher Presidente da Comissão de Agricultura, Vice-Líder do Governo no 

Congresso e tem um mandato meteórico, com 180 Municípios atendidos em menos de 3 anos e mais 

de R$ 160 milhões em recursos trazidos para o Estado do Paraná. Disse que a Deputada é referência 

em tudo o que faz, parabenizando-a pela trajetória, dedicação e competência. Que a Parlamentar é a 

voz do agro do Paraná, defendendo as pautas conservadoras e cristãs e sendo reconhecida hoje no 

Brasil, além de ser uma grande defensora das causas do nosso Município, pelo que é grato em nome 

do povo palmeirense. Agradeceu e desejou boa noite a todos. O Vereador Odair Sanson Junior se 

inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “Deputada Aline Sleutjes”. Cumprimentou o senhor 

Presidente, Vereadores e todos que assistem à sessão. Disse que não tem nada contra o Deputado 

Toninho, que é um companheiro de Palmeira e sempre traz recursos, e espera que este episódio não 

atrapalhe nenhum Parlamentar e que continuem atendendo o Município. Que em complementação a 

fala do Vereador Lucas quer trazer alguns esclarecimentos pontuais e fundamentais sobre a trajetória 

política da Deputada Aline Sleutjes, mas antes gostaria de lembrar das reflexões que fez no seu último 

pronunciamento, quando se referiu ao gasto de energia física e mental dentro da política com questões 

e demandas inócuas, dispensáveis e medíocres, em picuinhas e brigas de ego, energia essa que poderia 

ser aplicada em ações mais produtivas e que de fato beneficiem a população. Relatou que a Deputada 

Aline é uma mulher guerreira, cristã, dedicada, conservadora e que luta por pautas de direita, como 

antiaborto, antidrogas, escola sem partido e voto auditável. Nasceu em Castro, é graduada em 

Educação Física e pós-graduada em Gestão Escolar, foi Coordenadora do Departamento de Esporte e 

Lazer, Diretora e Coordenadora de escolas do seu Município e empresária. Disse que a carreira da 

Parlamentar iniciou em 2005 como Vereadora de Castro por dois mandatos, até ser eleita Deputada 

Federal em 2018. Sua atuação no Congresso Nacional é intensa e já apresentou mais de 177 

proposições e designou mais de R$ 160 milhões em recursos para o Paraná. Que é filha de produtor 

holandês e se dedica as pautas do agro, especialmente da produção de leite, conservadoras, da 

educação, das pessoas com deficiência, da saúde e do desenvolvimento nacional e municipalista. 

Relatou que a Parlamentar trabalhou de forma intensa nos três primeiros anos de mandato, sendo a 

voz do povo paranaense. Participou de 25 Comissões Permanentes, 24 Comissões Especiais, 14 

Comissões Externas, 3 Comissões Parlamentares de Inquérito, 7 Grupos de Trabalho e dezenas de 

Frentes Parlamentares, o que resultou no convite para assumir a Vice-Liderança do Governo na 

Câmara e depois no Congresso Nacional. Informou que atualmente a Deputada Aline é também 

Presidente da Comissão de Agricultura, primeira mulher da história a ocupar esse posto, faz parte da 

Subcomissão do Leite, é Vice-Presidente da Frente Parlamentar do Leite e Diretora da Frente 

Parlamentar da Agricultura. Já encaminhou R$ 3.134.000,00 para Palmeira, sendo R$ 120 mil para 

aquisição do “castramóvel”, indicação também do Deputado Bertoldi, R$ 115 mil para custeio da 

atenção básica, R$ 294 mil para a reforma da UBS de Santa Rosa, R$ 746 mil para a construção da 

UBS de Vieiras, R$ 358.750,00 para aquisição de uma retroescavadeira que está em processo de 

licitação, R$ 500 mil para implantação de sistema de abastecimento de água em comunidades rurais, 

valor empenhado em contrato com cláusula suspensiva, e agora em 2021 R$ 300 mil para aquisição 

de dois respiradores, R$ 200 mil para custeio da atenção básica e R$ 100 mil para livre investimento, 

além de recursos previstos para aquisição de equipamentos portáteis para realização de serviços de 

tapa-buraco, 700 kg de polpas de frutas, retroescavadeira e obras na infraestrutura. Afirmou que a 

Deputada Aline não se apropriou de nada de ninguém e não mentiu, tendo lutado para trazer os 

recursos. Que se o Deputado Toninho fez o pedido, também fica agradecido, mas a comprovação está 
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nos documentos. Disse que três coisas não podem ser escondidas por muito tempo, o sol, a lua e a 

verdade. Agradeceu. O Vereador Vane se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “SAMU”. 

Saudou o senhor Presidente, nobres colegas e todos que assiste a sessão. Disse que vai  

à tribuna para falar da indicação nº 294/2021, relativa ao SAMU, talvez uma das mais importantes 

que já apresentou. Que sempre defendeu as causas da saúde, dos mais necessitados e dos serviços de 

urgência e emergência, e hoje, graças a Deus, Palmeira conta com o SAMU, um serviço magnífico 

com plantão 24 horas, ambulância alfa de suporte avançado que possibilita o atendimento de qualquer 

vítima na hora, e vaga zero para atendimento em hospitais. Externou o seu apelo ao Poder Executivo 

Municipal, nas pessoas do Prefeito Sergio e Vice-Prefeito Major Schulli, para que disponibilizem um 

local adequado para os profissionais do SAMU trabalharem, pois hoje estão utilizando o espaço da 

sede dos bombeiros em 14 pessoas, havendo limitações estruturais e dificuldades para acomodar 

todos. Pediu ao Vereador Odair, Líder do Governo, que reforce esse pedido. Destacou que o custeio 

do SAMU é feito integralmente pelo Estado e os profissionais querem apenas um local digno para 

trabalharem, descansarem e servirem a população de Palmeira. Que isso precisa ser solucionado o 

mais breve possível, pois esses anjos da guarda lidam com vidas e graças a Deus estão na nossa cidade. 

Agradeceu. O Vereador Vaguinho se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “UBS”. Disse 

que se deve dar à Cesar o que é de Cesar e à Deus o que é de Deus. Cumprimentou o senhor Presidente, 

nobres colegas e público que acompanha a sessão. Relatou que o Deputado Toninho enviou um abraço 

ao senhor Presidente por ter creditado a ele, em fala na sessão anterior, o envio das verbas para a 

reforma da UBS de Santa Rosa e construção da de Vieiras. Disse que a mentira tem perna curta. Que 

não está falando que a documentação apresentada pelo Vereador Lucas é falsa, mas essa não é a 

verdade. Que o Deputado Toninho, que é amigo de Palmeira e já destinou mais ou menos R$ 10 

milhões para o Município, não iria gravar um vídeo falando bobagens, pois é um Parlamentar 

renomado e de muito respeito, sem qualquer desrespeito intencionado à Deputada Aline. Falou que já 

tinha conhecimento do ofício apresentado pelo Vereador Lucas. Que não se deve travar uma guerra 

sobre quem trouxe ou deixou de trazer recursos, sendo bom que todos tragam, mas deve-se condizer 

com a verdade. Relatou que o Deputado Toninho ficou entristecido por não ter sido convidado para a 

inauguração da UBS ou ao menos mencionado, o que não é bom para o Município, para o Prefeito 

nem para ninguém. Que tem documento com fotos de julho de 2017 mostrando o ex-Prefeito Edir 

Havrechaki, o ex-Vice-Prefeito Marcos Levandowski, o ex-Secretário de Urbanismo Fabiano 

Cassanta, o engenheiro de Prefeitura Aldemar Viante, o ex-Ministro da Saúde Ricardo Barros e o 

Deputado Toninho reunidos no Ministério da Saúde em Brasília. Disse que a assessoria da Deputada 

Aline mentiu de novo, pois o envio dos recursos foi intermediado pelo Deputado Toninho, o qual 

abriu as portas do Ministério da Saúde em Brasília. Que não deve ser travada uma guerra, porque o 

Município deve receber e aceitar recursos de todos que se disponibilizarem a ajudar. Destacou que o 

Deputado Toninho destinou R$ 700 mil para a área da agricultura no começo do ano, além de um 

ônibus entregue esses dias. Afirmou que a verdade deve prevalecer e a mentira tem perna curta. Disse 

que os documentos que possuí estão disponíveis para todos os Vereadores que quiserem. Que o ofício 

encaminhando pelo ex-Prefeito Edir à Deputada Aline em 2018 foi também enviado ao Deputado 

Ricardo Barros. Que a verba é de 2017, conforme demonstra o documento, e o Deputado Toninho 

abriu as portas do Ministério da Saúde para que a reforma da UBS de Santa Rosa e construção da UBS 

de Vieiras pudessem ser realizadas. Relatou que o Deputado Toninho assistiu o pronunciamento da 

sessão anterior e disse que o que foi falado repercutiu em Brasília. Que tem certeza que o Parlamentar 

também assistirá essa sessão, tendo sido chamado de mentiroso, apesar de ser um renovado Deputado 

que ajudou muito o Município e continuará ajudando. Agradeceu. O Vereador Marcel Pietralla se 

inscreveu para fazer uso da palavra com assunto “Saúde”. Saudou o senhor Presidente, colegas 

Vereadores, internautas e público presente. Disse que já se passaram 11 meses de mandato e todos os 

Vereadores relatam, na tribuna ou nos bastidores, a existência de reclamações nos postos de saúde e 

no PA sobre os médicos. Relatou que os postos de saúde de Guarauninha, Poço Grande, Pinheiral, 

Faxinal, Witmarsum e Santa Bárbara estão sem médicos, chegando ao ponto de ser preciso que os 

moradores dessas localidades façam abaixo-assinados para garantir a saúde, que é um direito de todos. 

Disse que essa falta de médicos sobrecarrega o pronto atendimento. Que na semana passada fez uma 

visita de fiscalização ao PA às 21h e não havia médico. Que aproximadamente 15 pessoas, dentre as 

quais mães com crianças de colo e pessoas idosas, tiveram que procurar atendimento particular, o que 

noticiou em suas redes sociais. Pediu que o Secretário Municipal de Saúde olhe mais pela saúde do 
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povo palmeirense, pois os Vereadores estão cobrando, mas não estão tendo retorno. Relatou que todos 

sabem que a contratação dos médicos foi feita por contrato da Administração passada, o qual vai ser 

finalizado agora. Que o Secretário já falou em rádio e em reunião com os Vereadores que até 

novembro isso estaria regularizado, mas ainda não há médicos e o povo precisa de saúde. Falou que é 

preciso cobrar mais e pediu aos Vereadores Lucas, Rogério e a todos os demais que utilizem mais a 

tribuna para isso. Relatou que Witmarsum está contemplada com uma verba do Deputado Toninho 

para construção de um posto de saúde, mas que ainda não saiu do papel, e que a população também 

reclama da falta de material odontológico, o que impossibilita o atendimento. Solicitou que o Líder 

do Governo leve essas informações ao Secretário Municipal de Saúde para que medidas urgentes 

sejam tomadas. Parabenizou a comunidade de Vieiras pela nova UBS, a qual espera tenha 

continuidade do atendimento médico. Afirmou que a Administração prometeu saúde no primeiro ano 

de mandato, mas está entregando ilusão. Que os Vereadores fiscalizam e cobram o dia inteiro e não 

estão tendo retorno, havendo reclamações da população em várias redes sociais. Relatou que a nova 

licitação para contratação de médicos foi impugnada, somando aos outros problemas que já são 

relatados frequentemente. Desejou que isso seja solucionado rapidamente, porque o povo espera e 

quer um bom atendimento na saúde, sem precisar sair de suas comunidades ou se deslocar para outras 

cidades. Destacou que os atendimentos das enfermeiras, recepcionistas e do senhor Fernando, que é 

da Santa Casa, mas ajuda no PA, é sensacional e merece parabéns. Que o problema é a falta de médicos 

nos postos, o que sobrecarrega o PA e precisa ser solucionado o quanto antes. Desejou boa noite a 

todos. O Vereador Rogério Czelusniak se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “Juro 

Zero”. Saudou o senhor Presidente, Vereadores e todos que estão assistindo. Pediu que população do 

interior procure a Prefeitura e se cadastre no projeto Juro Zero, pois mais de 90% dos cadastrados até 

o momento são da cidade. Informou que o projeto possibilita a aquisição de equipamentos como caixas 

para enfardar fumo, máquinas de costuras, máquinas de panificação, entre outros, tendo o valor total 

de R$ 4 milhões e oferecendo créditos de R$ 2 mil, R$ 5 mil ou R$ 10 mil por pessoa. Disse que o 

projeto é muito bom e o Prefeito deve ser parabenizado, assim como os Vereadores que o estudaram 

e aprovaram. Agradeceu. Não havendo mais Vereadores inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em 

discussão e votação única, em separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 146, 147 

e 148/2021. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 

292 e 293/2021. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5808 e 5810/2021. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5794/2021 em votação nominal, 5811, 5813 e 5814/2021. Finalizada 

a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à CCLJR e à CEOFF o projeto de lei 5815/2021 para 

análise e emissão de pareceres. Solicitou ao 1º Secretário a verificação dos Vereadores inscritos para 

explicação pessoal. O Vereador Lucas dos Santos se inscreveu com o assunto “uso da tribuna”. Disse 

ao Vereador Marcel que, com todo o respeito, faz o uso da tribuna quando quiser. Que até hoje foi 

atendido de formar extremamente educada pelo Prefeito, Secretários e toda a equipe. Que faz 

cobranças, mas não precisa da tribuna para isso e esse é um direito seu, assim como é um direito do 

Vereador Marcel utilizá-la. O Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu com o assunto “saúde”. 

Disse que apoia o Vereador Vane para que o SAMU consiga uma base de operações própria. Que o 

Estado simplesmente encaminhou o SAMU e disse “se virem” para a Prefeitura arrumar uma base. 

Falou que as cobranças são importantes, mas o Vereador Marcel deve ter alguma informação errada, 

pois há médicos todos os dias atendendo em Guarauninha. Que o nobre colega sabe da luta para manter 

os serviços devido a pandemia e o Prefeito mesmo disse não estar satisfeito, mas é preciso ser justo. 

Relatou que a Secretaria Municipal de Saúde realizou dois PSSs este ano para contratar médicos, 

entretanto, não houve êxito porque outros municípios e clínicas particulares pagam melhor. Expressou 

que a cobrança do Vereador Marcel é justa e irá encaminhá-la ao Prefeito para que uma solução seja 

alcançada o mais rápido possível. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu com o assunto “saúde”. 

Disse que a Administração atual afirmou que em 2021 a Santa Casa não precisaria fazer esforço 

nenhum. Parabenizou todos no hospital que estão fazendo das tripas coração e vão realizar uma feira 

de louças nesse final de semana para arrecadar dinheiro. Falou que isso é triste e a saúde e o povo 

palmeirense estão sofrendo. Que essas reivindicações não são só suas, mas dos 34 mil habitantes do 

Município. Pediu que o Poder Executivo olhe por todas as pessoas e comunidades do interior que 

estão sem médicos há 11 meses. O senhor Presidente disse que gostaria de esclarecer que não 

assegurou em sua fala na sessão anterior que as verbas vieram do Deputado Toninho, mas sim que a 
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informação apresentada era uma surpresa e precisava ser explicada. Que esteve na inauguração e citou 

alguns Deputados, como a Deputada Leandre que atende o Vereador Vane, a Deputada Maria Vitória 

que lhe atende e o Deputado Toninho que atende o Vereador Vaguinho, mas não assegurou que a 

verba era dele. Relatou que a saúde é um problema sério há muito tempo e não é uma questão apenas 

da atual gestão, a qual recebeu alguns contratos da gestão anterior que trouxeram dificuldades 

enormes. Citou o contrato com a empresa Hygea que se encerra em novembro ou dezembro e tem 

gerado problemas com a prestação dos serviços médicos e de assistência durante o ano todo, com 

atrasos, faltas e dificuldades para reposição de profissionais. Disse que esses seriam motivos para que 

o contrato tivesse sido rompido há muito tempo, assim como o contrato da pedreira que também se 

arrasta. Que a falta de médicos é um problema crônico não só em Palmeira, pois devido à pandemia 

houve um aumento da necessidade desses profissionais e dos salários, inviabilizando que viessem para 

o Município, tendo em vista que em grandes centros pagam mais. Relatou que conversou com o 

Secretário Municipal de Saúde e lhe foi comunicado que há três médicos já alinhavados, sendo que o 

primeiro irá para Witmarsum. Que estão sendo finalizados os encaminhamentos do terreno para a 

construção da UBS na comunidade, com recursos disponibilizados pelo Deputado Toninho, e que a 

área será indenizada pela Prefeitura. Agradeceu ao Deputado e almejou que venham mais recursos 

dele e de outros Parlamentares. Pediu que os eleitores vejam bem quem ajuda o Município e quem só 

vem pegar votos e elejam os primeiros. Ressaltou que foram realizados PSSs e não há falta de 

disposição ou empenho do Poder Executivo, sendo da vontade do Prefeito que tudo isso seja resolvido, 

mas muitas coisas não dependem apenas da nossa vontade. Que a verba para construção do posto de 

saúde de Witmarsum está programada desde 2019 na gestão anterior, da qual o Vereador Vaguinho 

fazia parte e tinha acesso e influência diretos, mas estão cobrando hoje algo que poderia ter sido 

encaminhado e não foi. Disse que todos têm se manifestado sobre a saúde e dito que nada acontece e 

que o Secretário não faz nada, mas considera o atual Secretário um dos melhores dos últimos tempos, 

porque tem formação na área e é empenhado, conhecendo-o há 25 anos. Informou que teve acesso a 

um relatório sobre o que já foi feito em Palmeira na área da saúde neste ano. Que apesar da pandemia 

severa, a qual mudou a estrutura de funcionamento da saúde, o dia-a-dia e forma de agir das pessoas, 

foram realizadas várias ações, como aquisição de oito câmeras de conservação de vacinas e quatro 

cadeiras odontológicas, repasse de R$ 972 mil para a Santa Casa com aprovação unânime da Câmara, 

investimento de R$ 203.290,00 para compra de uma ambulância tipo B, reabertura da ESF de Santa 

Rosa com equipe completa, inauguração da ESF de Vieiras com equipe completa, aquisição de 

uniformes e bolsas para agentes comunitários de saúde, capacitação de servidores da Secretaria, 

criação do serviço de atendimento de vítimas de violência, contratação de fisioterapeuta para 

atendimento na APAE, criação de protocolos de atendimento domiciliar, entrega de medicamentos 

controlados nos domicílios para pacientes de risco, conserto e manutenção das ambulâncias, criação 

do Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos Animais, cadastramento de clínicas veterinárias para 

castração gratuita, criação do serviço de consultoria especializada para capacitação de contribuintes 

municipais, aquisição de sete veículos para atendimento em domicilio, execução de diversas ações do 

outubro rosa e novembro azul e realização de 235.180 atendimentos primários e 122.957 secundários 

nas ESFs. Disse que essas informações vão de encontro às manifestações de alguns Vereadores, as 

quais respeita. Relatou que participou do comitê de crise da COVID e os meses de março e abril foram 

um sufoco para comprar assopradores, os quais deveriam ter sido adquiridos pela Administração 

anterior, pois havia dinheiro parado na conta para isso desde o ano passado e esses equipamentos 

poderiam ter aliviado o sofrimento e até salvado a vida de muitas pessoas. Disse que está havendo 

muita cobrança nessa gestão, mas há muita coisa a ser verificada e questionada das gestões anteriores. 

Que a saúde não está uma beleza e há muita coisa para ser feita, entretanto, muito já está sendo feito, 

trabalhado e corrido atrás, tendo a certeza de que logo as coisas vão engrenar, pois o Executivo, 

principalmente o Prefeito Sergio, está empenhado para achar uma solução melhor para a saúde e para 

a Santa Casa, dentro dos limites constitucionais e legais. Ressaltou que não há negligência ou má 

vontade e que o Secretário de Saúde é competente, eficiente e inteligente. Nada mais havendo a ser 

tratado, o senhor Presidente lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 21 (vinte e um) 

de dezembro, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única da 

indicação 294/2021 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5794, 5811, 5813 e 5814/2021. 

Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual 

para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


